

Beantwortung der Anfrage in der Gemeindevertretung Roßdorf

Anfrage von:	Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
Anfrage Betreff:	Anfrage Diensthandies 2020
Anfrage Datum:	13.04.2020
Beantwortung in Sitzung: (Nummer und Datum)	25. Sitzung des HFA am 12.05.2020

Frage 1: Wie viele Diensthandies der Gemeinde Roßdorf gibt es?

Antwort: Stand April 2020 sind 49 SIM Karten für Telefonie und/oder Datennutzung im Einsatz.

Frage 2: Sind es nur Telefone oder Smart-Phones?

Antwort: Je nach Verwendungszweck werden entweder reine Telefone für z.B. Arbeitsgruppen des Bauhofs (Wert ca. 30€-40€) eingesetzt oder Smartphones (Wert bis ca. 150€) bei Bedarf der elektronischen Kommunikation und des Datenaustausches.

Frage 3: Nach welchen Regeln werden sie in welchen Abständen erneuert?

Antwort: Ein turnusmäßiger Austausch der Geräte findet nicht statt. Geräte werden bei Bedarf neu angeschafft oder im Zuge der Einführung neuer Standardverfahren z.B. owi21. Hierbei sind die technischen Voraussetzungen der eingesetzten Apps auf dem Smartphone maßgebend für die Beschaffung der Hardware.

Frage 4: Sind Verschleißteile wie Akkus oder Gläser leicht austauschbar? Wer macht das für die Gemeinde?

Antwort: Verschleißteile sind Geräteabhängig austauschbar, es gibt keinen Vertragspartner für Reparaturen. Hierzu gibt es aktuell keinen Bedarf. Akkus werden bei Bedarf durch die Gemeinde beschafft.

Frage 5: Welche Kosten würden auf die Gemeinde zukommen, wenn bei einer Erneuerung auf reparaturfähige Geräte umgestellt würde?

Antwort: Zur Beantwortung benötigen wir eine genauere Definition, was unter reparaturfähige Geräte verstanden wird. Alle großen Hersteller bieten einen Reparaturservice je nach Modell an.

Frage 6: Bei der Untersuchung durch [IFIXIT](#), die sehr viele Geräte demontierten und einem Reparaturindex zuordneten wurden nur die Fairphones 3 und 2 mit dem Höchstwert getestet. Sind für die Gemeinde auch günstigere Angebote verfügbar?

Antwort: Die Geräte von Fairphone werden aufgrund der hohen Anschaffungskosten nicht in Betracht gezogen. Eine Anfrage bei der Ekom21 ergab, Fairphones sind nicht über Rahmenverträge vergünstigt beschaffbar.

Roßdorf, 11.05.2020

Christel Sprößler
Bürgermeisterin